
PÁG. 4

SECTOR INDUSTRIAL 

RGA ALIMENTOS

SE SUSPENDIÓ EL JUICIO PORQUE SE DESCOMPENSÓ 
UNO DE LOS ABOGADOS DEFENSORES

Los rubros más afectados son alimentos y bebidas. Desde la Cámara de Comercio 
señalan la compra en cuotas de los alimentos como “un indicio de dificultades
financieras”.

CAYERON LAS VENTAS EN USHUAIA POR
OCTAVO MES CONSECUTIVO

CRECEN LA 
PRODUCCIÓN Y EL 
EMPLEO

RÍO GRANDE RETOMÓ 
LA PRODUCCIÓN DE 
POLLOS FRESCOS

En la segunda jornada del juicio por el doble crimen ocurrido en el año 2022 en Río 
Grande, el abogado Jano de la Riva debó ser asistido por un ataque de presión.  

SUTEF RECHAZA LA PROPUESTA DEL GOBIERNO 
DE SUMAS FIJAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 6

GREMIALES

CÁMARA DE COMERCIO

PÁG. 9

DOBLE CRIMEN

PÁG. 7

El sindicato docente desestimó el ofrecimiento de una asignación de emergencia fija por 
cargo docente y horas equivalentes. Hoy vuelven las medidas de fuerza con
desobligaciones. 

PÁG. 3
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La empresa notificó al Gobierno provincial sobre el inicio del proceso para garantizar 
su inoperatividad. También se daría de baja el servicio de electricidad, 
y la inscripción de la sociedad. PÁG. 3

En agosto, aumentó la fabricación 
de celulares y televisores. Según 
los datos del sector, los números 
reflejan un desempeño por 
encima del promedio mensual en 
la industria. 

A través de la marca local “RGA 
Alimentos” el municipio volvió a 
producir en las instalaciones de la 
Misión Salesiana. Buscan continuar 
promoviendo el desarrollo de la 
Soberanía Alimentaria en la ciudad.

LEOLABS DESARMA EL RADAR 

TOLHUIN 
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Las iniciativas se dan en el marco del Plan Federal de Capacitación de carácter continuo, permanente y obligatorio en derechos de las 
niñas, niños y adolescentes llevado adelante por el Gobierno Nacional.

CONVENIOS DE COOPERACIÓN CON LA SECRETARÍA 
DE NIÑEZ, ADOLESCENCIA Y FAMILIA DE LA NACIÓN

El Gobierno de la provincia de Tie-
rra del Fuego AeIAS a través de la Secre-
taría de Niñez, Adolescencia y Familia 
perteneciente al Ministerio de Desa-
rrollo Humano llevó adelante en el Polo 
Creativo de la ciudad de Ushuaia la fir-
ma de un convenio con la Secretaría 
de Niñez, Adolescencia y Familia de la 
Nación relacionada a la ejecución de 
Políticas y Proyectos específicos en el 

marco del cumplimiento de lo esta-
blecido en la Ley Nacional Nº 27.709. 

Además, se llevó a cabo un acuer-
do de colaboración mutua vincu-
lado a la Ley Nacional Nº 27. 590 
“Programa Nacional de Prevención 
y Concientización del Grooming o 
ciberacoso contra niños, niñas y ado-
lescentes”.

El acto estuvo encabezado por 

RÍO GRANDE

PROVINCIALES

el secretario de Niñez Adolescencia y 
Familia Gabriel Lerner; el ministro de 
Desarrollo Humano, Marcelo Maciel, la 
secretaria de Niñez, Adolescencia y Fa-
milia Victoria Castro, la jefa de Gabinete 
Paula Chinellato, la directora Nacional 
de Gestión y Desarrollo Institucional 
Gisela Clivaggio y la  subsecretaria de 
Niñez, Adolescencia y Familia Sonia 
Splausky. 

En relación a la firma, Lerner desta-
có que “en esta oportunidad venimos 
con tres temas: un convenio de for-
talecimiento de la Línea 102, nuestro 
equipo va a brindar a los técnicos una 
actualización en la capacitación para 
seguir mejorando la Línea 102; en se-
gundo lugar, acabamos de firmar con 
el ministro Marcelo Maciel una serie de 
compromisos vinculados con la llama-
da Ley Lucio que crea el Plan Federal de 
Capacitación en derechos de niños, ni-
ñas y adolescentes; y por último hemos 
suscrito con el Ministro y la Secretaria 
Victoria un programa llamado Clik De-
rechos que es un programa de imple-
mentación de la ley de prevención del 
grooming o ciberacoso”. 

Por su parte, el ministro Marcelo Ma-
ciel destacó que “hoy nuestra provincia 
adhirió en primer lugar al programa de 
capacitación llamado “Clik Derechos”, 
el cual surge conforme a la Ley Micaela 
Ortega que tiene que ver con garantizar 
el acceso a las nuevas tecnologías de 
niños, niñas y adolescentes y por otro 
lado prevenir los delitos de ciberacoso 

dirigido contra las infancias”. 
“Que nuestra provincia se sume a 

este programa federal de prevención 
-con el objetivo de garantizar espacios 
seguros para niños, niñas y adolescen-
tes- es un gran logro. Esta iniciativa vie-
ne a fortalecer el sistema de protección 
de niñez y adolescencia y en especial a 
formar y capacitar a nuestros equipos 
técnicos, particularmente al Ministerio 
de Desarrollo Humano en articulación 
con otras áreas del Ministerio de Edu-
cación, Salud y organizaciones de la so-
ciedad civil que trabajan con infancias y 
medios de comunicación social”, desa-
rrolló el funcionario. 

Finalmente, la secretaria de Niñez, 
Adolescencia y Familia, Victoria Castro, 
expresó que “es importante pensarnos 
en corresponsabilidad y reflexionar so-
bre estas cuestiones que tienen que ver 
con poner en tensión la responsabili-
dad que tenemos todos y todas frente 
a nuestras infancias, niñeces y adoles-
cencias”.

“Celebro enormemente la llegada de 
Gabriel Lerner y su equipo, porque en 
ningún momento desde que asumimos 
esta gestión dejaron de acompañar-
nos, no solo con firma de convenios y 
programas, sino también con nuestros 
centros integrados lo cual es muy im-
portante para nuestra Provincia. Quiero 
agradecer enormemente  a los equipos 
de la planta orgánica que trabajan fuer-
temente, ponen el cuerpo y logran im-
pulsar y motorizar”, concluyó.
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Al respecto, Lucas Tolaba, Subse-
cretario de Desarrollo Cultural de la 
Provincia, señaló que “todos nuestros 
chicos y chicas se encuentran partici-
pando de capacitaciones de distintas 
disciplinas de la mano de profesiona-
les de cada área junto a representantes 
de otras partes del país, con quienes se 
formaron lazos e intercambiaron sabe-
res. Es una manera de conocer un poco 
más de la realidad y la forma de expre-
sarse de toda la Argentina”.

“Ha sido muy gratificante, están to-
dos contentos porque fueron parte de 
actividades de danza, free style, foto-
grafía, poesía y muchísimas disciplinas 
más y todavía queda mucho por reco-
rrer hasta el viernes. El balance es muy 
positivo y lo que se espera para el resto 
de los días también, porque se generó 
un ambiente increíble a nivel nacio-
nal y eso es lo que hace tan nutritivo e 

LA CATEGORÍA JUVENIL FUEGUINA COMENZÓ SU 
PARTICIPACIÓN EN MAR DEL PLATA
Durante la primera jornada los y las jóvenes participaron de distintos talleres y comenzaron las presentaciones de las distintas 
disciplinas culturales que se encuentran en competencia.

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Turismo y 
Producción, llama a LICITACION PÚBLICA Nº 14/23, “ADQUISICIÓN DE 
CAMIÓN MULTIPROPÓSITO”

PRESUPUESTO OFICIAL: TREINTA Y TRES MILLONES CUATROCIENTOS 
OCHENTA Y CINCO MIL SETECIENTOS con 00/100 ($33.485.700,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES Nº 327.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HORAS DEL 
DIA 06 DE OCTUBRE DEL 2023, EN MESA DE ENTRADA DEL MUNICIPIO 
DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES Nº 327 (9412) 
TOLHUIN.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARÍA DE TURISMO Y PRODUCCIÓN 
– CALLE SANTIAGO RUPATINI Nº 51- (9412) TOLHUIN- EL DIA 06 DE 
OCTUBRE DEL 2023, A LAS 12:00 HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: CORREO ELECTRÓNICO:
subsec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 14/23
“ADQUISICIÓN DE CAMIÓN MULTIPROPÓSITO”

JUEGOS CULTURALES EVITA

impresionante a los Juegos Culturales 
Evita”.

Es de destacar que la iniciativa 
cumple 18 años de existencia y en esta 
oportunidad, con el lema ‘Creciendo 
en democracia’,busca profundizar el 
trabajo creativo, la autonomía, la ima-
ginación, la conciencia social y contri-
buir a la construcción de una demo-
cracia participativa y solidaria.

Entre los y las representantes de la 
provincia, se encuentran: Teatro Uni-
personal PCD: Santiago Lutter; Canto 
Solista, Sub 15: Priscila Benitez; Canto 
Solista, Sub 18: Sofia Agustina Carazo; 
Free Style Sub 18: Santiago Borbea; Fo-
tografía Sub 15: Tania Yazmin Gomez; 
Fotografía Sub 18: Priscila Guadalupe 
Silva; Pintura / Dibujo, Sub 15: Delfi-
na Agostina Vega Pintura / Dibujo, Sub 
18: Lola Josefina Barrera; Cuento, Sub 

15: Allen Victoria; Cuento, Sub 18: 
Morena Wayra Lengnick; Poesia, Sub 
18: Miranda Rocio; Danza en pareja 
Sub 15: Suarez Bianca Valentina, Loza 
Agostina; Danza en pareja Sub 18: Ca-
rolina Richard, Priscila Aylen Adaro; 

Conjunto Musical: Valentina Elizabe-
th Tolaba, Tatiana Milagros Chocobar 
Daza; Teatro Grupal: Solange Marlene 
Salvadora Aguirre, Dailín Landaida; 
Danza Individual: Martina Rojas; e His-
torieta: Madden Zack MZ Quiroga.

LEOLABS INFORMÓ QUE 
INICIARá EL DESARME DEL 
RADAR EN TOLHUIN

Ante el planteo de la provincia, la 
cuestionada empresa informó oficial-
mente el inicio del desarme. Cuando 
finalice, en los próximos días, se daría 
de baja el servicio de electricidad y se 
revocaría la inscripción de la sociedad.

La empresa LeoLabs Argentina SRL 
notificó al Gobierno provincial el inicio 
del proceso desarme del sistema elec-
trónico y otras medidas tendientes a 
garantizar la inoperatividad del radar 
ubicado en estancia El Relincho, a tra-
vés de una misiva dirigida al goberna-
dor Gustavo Melella.

Así lo informó el secretario de Mal-
vinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur 
y Asuntos Internacionales, Andrés Da-
chary, quien precisó que se recibió por 
parte de la firma la notificación del ini-
cio del proceso.

La determinación se produce en 
virtud de los diversos planteos que el 
Gobierno provincial formulara princi-
palmente al Ministerio de Defensa de la 
Nación.

En agosto pasado, el Ministerio de 
Defensa solicitó a través de una nota 
dirigida a la Jefatura de Gabinete de 
ministros, la cancelación y suspensión 
definitiva de la instalación de este radar 
en cercanías a la ciudad de Tolhuin, ad-
virtiendo que podría poseer un poten-
cial uso militar, además del hecho que 
la empresa sea de capitales británicos. 
Sin embargo, el Ministerio de Defensa 
no respondió a los pedidos posteriores 
de la provincia.

De acuerdo con la nota enviada por 
la empresa, la estación terrena desde el 

NOTIFICACIóN AL GOBIERNO

26 de junio último se encuentra ino-
perante, situación que ha sido consta-
tada por funcionarios del ámbito na-
cional que viajaron a Tierra del Fuego, 
y que en ningún momento la Subse-
cretaria de Telecomunicaciones y Co-
nectividad se ha expresado en sentido 
contrario.

Asimismo, LeoLabs Argentina SRL 
puso en conocimiento al gobernador 
Melella que una vez finalizado el re-
tiro de la electrónica del radar, entre 
otros puntos, solicitará a la Dirección 
Provincial de Energía el corte total del 
suministro, modificará la estructura 
societaria, y solicitará al Ministerio de 
Producción y Ambiente la suspensión 
de los plazos procesales, hasta tanto se 
resuelva de manera definitiva el plan-
teo que ha realizado a nivel nacional, 
relacionado con la cancelación de su 
autorización para funcionar.

En el asunto, cuya resolución se ha 
dilatado en el tiempo exageradamen-
te, terciaron los concejales de la ciu-
dad de Ushuaia, que sancionarán este 
viernes un contundente rechazo a la 
continuidad de la operatividad del 
radar. En tanto que legisladores pro-
vinciales y nacionales del justicialis-
mo también le reclaman al gobierno 
fueguino que arbitre los medios para 
ejecutar definitivamente la cancela-
ción del radar. 

Finalmente es la propia empresa la 
que concretará el desmantelamiento 
de las instalaciones, frente a los nu-
merosos y cruzados reclamos en ese 
sentido y a la polémica generada.
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AVANZAN LOS TRABAJOS SOBRE EL SENDERO 
DE LA LAGUNA CAMI
Desde la Dirección de Desarrollo Sustentable y Ambiente, a través del Programa Municipios Saludables, se continúa avanzando en la 
mejora y renovación del sendero de la Laguna CAMI en Tolhuin.

Este proyecto abarca la creación de 
accesos inclusivos para personas con 
movilidad reducida y la generación de 
áreas de dispersión y descanso, asegu-

TOLHUIN 

ciudad actual. Actualmente, este lugar 
es frecuentado por niños y niñas que 
asisten a las escuelas, y se convertirá 
de esta manera, en un recorrido in-
teractivo y ordenado en medio de un 
entorno natural, lo que promueve po-
líticas educativas que también pueden 
beneficiar a quienes nos visitan.

Este trabajo refleja el compromiso 
del Municipio de Tolhuin en poner en 
valor espacios verdes generando  en-
tornos saludables, lo que contribuye 
en la promoción de hábitos sosteni-
bles en la comunidad.

rando un espacio igualitario para toda 
la comunidad. Además, se ha dado es-
pecial atención al diseño de pendien-
tes y recorridos adecuados para quie-

nes transitan el área.
Adicionalmente, se ha incorporado 

señalización informativa que destaca 
la flora y fauna local, ofreciendo a las y 
los visitantes un nuevo recorrido natu-
ral en el corazón de Tolhuin.

La Laguna CAMI, es un espacio ver-
de de gran potencial, el cual se enca-
mina a convertirse en un Parque Verde 
Funcional y sustentable, equipado con 
iluminación alimentada por paneles 
solares. Este lugar estratégico conecta 
el casco histórico de Tolhuin con los 
barrios municipales y el centro de la 

RÍO GRANDE RETOMÓ LA 
PRODUCCIÓN DE POLLOS 
FRESCOS

A través de la Sociedad del Estado, 
el Municipio lanzó la marca local el 
año pasado, siendo el pollo su primer 
producto y convirtiéndose en el único 
en su especie en toda la provincia. 

El Municipio, a través de la marca 
local “RGA Alimentos” retomó la pro-
ducción de pollo fresco en las instala-
ciones de la Misión Salesiana, con el 
objetivo de continuar promoviendo y 
fortaleciendo el desarrollo de la Sobe-
ranía Alimentaria en la ciudad. 

En este marco, el día sábado 30 y 
domingo 1 de 11 a 21 horas se vende-
rán pollos frescos en el punto de venta 
del Paseo Canto del Viento en Fagnano 
650, a la vez que se realizará la distri-
bución de dicho producto a carnice-
rías de distintos barrios de la ciudad.

Se destaca que la producción y 
venta de pollos, extremando medidas 
biosanitarias en un trabajo en conjun-
to con SENASA.

Al respecto, el secretario de Desa-
rrollo Económico y Ambiente, Matías 
Lapadula señaló que “hemos con-
solidado el equipo de producción y 

RGA ALIMENTOS

estamos listos para avanzar en esta 
producción que es identitaria para Río 
Grande, con la posibilidad de tener 
pollos frescos”.

Por su parte, sobre el inicio de la 
producción, el subsecretario de De-
sarrollo Productivo y Planificación, 
Facundo Armas comentó que “es una 
gran alegría poder retomar la comer-
cialización de este producto único en 
su especie en la provincia y con mucha 
expectativa de aumentar la escala en 
el corto y mediano plazo, con el fin de 
demostrar lo que se puede producir en 
Tierra del Fuego, pero también de que 
es posible y rentable llevarlo adelante 
y seguir promoviendo el desarrollo de 
la Soberanía Alimentaria en la ciudad”.

Para finalizar, Armas recordó que 
“la producción avícola se realiza con 
sistemas alimentarios diversificados, 
inclusivos, sostenibles y sustentables, 
con el fin de trabajar en procesos ami-
gables con el medio ambiente y que 
la comunidad tenga la posibilidad de 
acceder a productos sanos, frescos, se-
guros y soberanos”.
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ADEMáS, ExPLICÓ QUE 
DE ESTA MANERA “LAS 

EMPRESAS NO SOLO 
PRESENTAN NUEVOS 

PROYECTOS QUE AMPLÍAN 
LA MATRIZ PRODUCTIVA 

FUEGUINA, TAMBIéN 
DESTINAN FONDOS 
A PROYECTOS DE 

INFRAESTRUCTURA QUE 
NECESITA LA PROVINCIA”.  

COMENZÓ LA ACTIVIDAD PARA LOS RIOGRANDENSES 
EN LOS JUEGOS NACIONALES EVITA
Con una intensa primera jornada para las y los jóvenes de la ciudad dio inicio la competencia en la edición 75 de los Juegos Nacionales 
Evita. 

La ciudad de Mar del  Plata vive 
una vez más la  f iesta del  depor-
te con la  presencia de cientos de 
jóvenes r iograndenses,  que l le-
garon a la  ciudad balnearia para 
medirse en más de 50 competen-
cias con los mejores del  país. 

El  pr imer día tuvo como des-
tacado la  actuación del  Futsal 
Masculino Sub 14 representado 
por el  Club San Martín que ganó 
1-0 ante el  representante de For-
mosa.

En deportes individuales,  la 
cicl ista Tiziana Pastori  f inalizó 
en el  quinto lugar tras su primera 
prueba en la  modalidad XCM. En 
Tiro Olímpico,  por su parte,  Jo-
nas Ugrina terminó tercera en el 
pr imer día de clasif icación.

Por últ imo,  tres  pesistas del 
CRD, lograron alcanzar marcas 
para entrar  en las  f inales A y 
competir  por una medalla.  El los 
son Tomás Cortes,  Valentina Cas-
tro y  Morena Genovese. 

MAR DEL PLATA
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Por Silvana Minué-El juicio oral 
para determinar la responsabili-
dad penal de cuatro hombres im-
putados en el homicidio de Víctor 
Ezequiel Perpetto y de Nahuel Lu-
ciano Oscar Roth continuó durante 
el miércoles en el Tribunal de Juicio 
en lo Criminal del Distrito Judicial 
Norte.

Cabe agregar que las jornadas 
se dan dentro de un gran desplie-
gue de seguridad para garantizar el 
proceso judicial de Alejandro Badi-
lla, su hijo Gastón Badilla, Fernan-
do Guerrero y Diego Moral, quienes 
están imputados del delito de ho-
micidio agravado. 

Sin embargo, el juicio debió in-
terrumpirse, ya que el abogado De 
la Riva, defensor de Gastón Badilla, 
uno de los imputados, se descom-
pensó antes del mediodía, en la sala 

SE SUSPENDIÓ EL JUICIO PORQUE SE DESCOMPENSÓ 
UNO DE LOS ABOGADOS DEFENSORES

DOBLE CRIMEN 

En el marco de la segunda jornada del juicio por el doble crimen ocurrido en el año 2022 en Río Grande, el abogado de uno de los 
imputados, Javo de la Riva, se descompensó por tener la presión arterial muy alta. Motivo por el cual el Tribunal de Juicio suspendió 
el debate hasta mañana. 

LA MUNICIPALIDAD REALIZA 
RECORRIDOS GUIADOS EN LA BAHÍA 
ENCERRADA

La Secretaria de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, a través de la 
Dirección de Ambiente brinda reco-
rridos guiados a la Reserva Natural 
Urbana Bahía Encerrada de nuestra 
ciudad.

La misma se desarrolla con la guía 
del equipo de la Secretaría, realizan-
do recorridos por la Bahía Encerrada, 
siendo el punto de encuentro Nave 
Tierra. 

En esta ocasión se recibió la vi-
sita de alumnos de la Escuela N°9 
Comandante Luis Piedrabuena los 
alumnos de 5 y 6 año y del  Colegio 

USHUAIA

José María Sobral, turistas de la pro-
vincia de Córdoba y docentes de la ve-
cina ciudad de Río Grande.

Cabe destacar, que estas visitas es-
tán pensadas para todos los vecinos 
y vecinas, Instituciones Educativas 
de nuestra ciudad para que puedan 
disfrutar y conocer la gran variedad 
especies de aves que eligen habitar y 
anidar en nuestra Bahía.

Así mismo, en cada recorrido se 
busca que quienes visitan el área pro-
tegida desarrollen una mayor con-
ciencia ambiental y disfruten de una 
Ushuaia MásVerde.

de juicio. Inmediatamente el Tribu-
nal de Juicio dispuso un cuarto in-
termedio; y su atención en el lugar, 
constatando que tenía la presión ar-
terial muy alta.

Durante el primer día de juicio, 
Javo de la Riva cuestionó los pro-
cedimientos en la etapa de instruc-
ción. “Nosotros hemos planteado 
cuestiones preliminares que tienen 
que ver con la búsqueda de la ver-
dad, la querella tiene todo el dere-
cho de hacer lo que quiera porque 
está defendiendo los intereses de la 
madre. Pero hemos notado por parte 
la Fiscalía una actitud que no se co-
rresponde con el Ministerio Publico 
como la de usar los pretextos para 
quejarse, es de una insensibilidad 
profesional increíble. Parece que el 
negocio es condenar, no queremos 
impunidad, nosotros queremos un 
juicio justo y el juicio justo se va a 
hacer a partir de que se puedan pro-
ducir las pruebas que nos negó de 
manera servil del doctor Cesari”, 
afirmó el letrado.

“Estamos intentando y diciendo 
a viva voz que eso que pasó en la 
Instrucción no es normal. Estamos 
diciendo que si quieren saber la ver-
dad no pueden meter gente que ni 
siquiera estuvo en el lugar. Hay dos 
personas que confiesan la autoría, 
responsabilidad, pero quieren me-
ter a Guillermo que estuvo después 

del mediodía. Fue a ayudar a lim-
piar pero no participó, no estuvo en 
el momento del hecho. Yo creo que 
está más que claro que cuatro per-
sonas no pueden accionar a la vez 
dos armas, sin embargo, lo ponen al 
hijo de Badilla como coautor de un 
homicidio. Es una cosa descabella-
da”, criticó De La Riva.

“Esta causa, para que esté de esta 
manera, tiene que ver con el po-
der de las sombras. Acá hay gente 
con mucho poder. Entonces vamos 
a tratar de que sea un juicio donde 
se establezca la verdad. Después el 
tema de la calificación, la vamos a 
hacer los abogados”, sostuvo.

En declaraciones a Radio Provin-
cia aseguró que “hay un poder en las 
sombras que hace que todos tengan 
miedo y tengan todos que cuidarse. 
Ahora todos sabemos quién es, pero 
no lo nombran”.

“Todo lo que venga no sirve para 
una mierda”, fustigó y agregó que 
“ahora van a declarar los médicos, 
que no nos interesa. A nosotros nos 
interesa romper la mecánica del he-
cho, que está inventada, porque no 
se pueden poner personas que no 
estuvieron. Hacen un relato de en-
sañamiento”, afirmó.

“Yo voy a tratar de conmover al 
Tribunal y si no lo logro, mala suer-
te, pero no me va a generar una frus-
tración”, finalizó.
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EL CONCEJO DESTACÓ LAS JORNADAS “TRABAJO, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA EN LA PRODUCCIÓN NACIONAL” CON MIRADA AL 

FUTURO DE NUESTRO PAÍS

 A través de una Declaración de Interés Municipal ad referéndum del Concejo Deliberante, la secretaria administrativa, Lic. Noelia 
Butt, en representación del Cuerpo legislativo hizo entrega de una distinción este lunes al Ing. Mario Ferreyra ‒decano de la sede 
local de la Universidad Tecnológica Nacional- por la realización de las jornadas “Trabajo, Ciencia y Tecnología en la Producción 
Nacional Ciencia, Tecnología e Innovación: el futuro de nuestro país”, que se desarrollan durante el 25 y 26 de septiembre en 

Ushuaia y Río Grande, y continuarán en la provincia de Santa Cruz.

En el encuentro, el Ing. Ferreyra indicó que “la propuesta está  destinada a estudiantes y profesores universitarios, docentes y 
estudiantes de los últimos años de escuelas secundarias, empresarios, Pymes, comercios y público en general”. Además, explicó 
que “participan integrantes de 4 empresas del conglomerado de empresas nacionales INVAP, NASA, TANDANOR y Yacimientos 
Carboníferos Fiscales”, y que a través de estas jornadas se podrá tomar “conocimiento acerca de qué hace el Estado nacional” en 
conjunto con esas empresas. Por otra parte, indicó que “se brindará una charla con docentes de la UTN y público en general” para 
conocer “la importancia estratégica que tienen para el país sus productos”.
Por su parte, la Lic. Butt destacó la realización de etas propuestas como una “oportunidad para despertar el interés” en los nuevos 
ingresantes a la Universidad y que “puedan definir su futuro y qué carrera seguir”, a través de estas charlas abiertas. En este 
sentido, La Secretaria también reconoció el trabajo de la Universidad en términos de “actualización tecnológica”, al advertir “cómo la 
vocación de los nuevos estudiantes se va volcando a carreras especializadas”. Al entregar la declaración, consideró la importancia 
“de respaldar a los jóvenes” en materia vocacional.
Sobre la distinción recibida por el Concejo Deliberante, Ferreyra remarcó que “es muy importante que la casa de la democracia de la 
ciudad haga un reconocimiento a la Universidad. Nosotros lo valoramos mucho, tenemos una tarea mancomunada con el Concejo a 
través de su presidente, el concejal Pino. Esperamos que esta unión entre la Universidad y el Concejo, de sus frutos para los jóvenes 
y también para la diseminación de conocimiento tecnológico y de gestión administrativa para las empresas”, puntualizó. 

Preside: concejal Juan Carlos Pino.

La presidenta de la Cámara de 
Comercio de Ushuaia, Claudia Fer-
nández, informó de la continua caí-
da en las ventas en el sector comer-
cial de la ciudad, que ya lleva ocho 
meses consecutivos y que no se lo-
gra revertir en fechas tales como el 
día del niño o el del padre.

Fernández, a su vez vicepresi-
denta tercera de CAME, compartió 
por FM Master’s las preocupantes 
noticias sobre el estado del comer-
cio en la ciudad: “Estamos en el oc-
tavo mes consecutivo de caídas en 
ventas. Hacemos siempre la medi-
ción, incluida a nivel nacional, no-
sotros tenemos los medidores aquí 
también en la provincia, por unidad 
de venta. Porque si lo hacemos con 
la inflación que tenemos, por su-
puesto estamos desfasados con los 
números, y tenemos el octavo mes 
consecutivo de caídas”.

La caída en las ventas, que alcan-
za un 4.3% interanual, se ha man-
tenido a pesar de eventos como el 
día del niño y el día del padre: “Te-
nemos casi 4.3% interanual de caí-

CAYERON LAS VENTAS EN USHUAIA POR OCTAVO MES CONSECUTIVO
La titular de la Cámara de Comercio de Ushuaia y vicepresidenta tercera de CAME, reveló la continua disminución en las ventas 
comerciales durante ocho meses consecutivos, incluso en fechas especiales.

CÁMARA DE COMERCIO

das en ventas. No hemos logrado, ni 
con el día del niño, ni con el día del 
padre, ni con la temporada, romper 
esa caída y tener, por lo menos, una 
estacionalidad. Realmente es bas-
tante difícil la situación”.

Fernández señaló que la caída 
más pronunciada se ha producido 
en la venta de alimentos y bebidas, 
y destaca que la gente compra en 
cuotas, un indicio de dificultades fi-
nancieras: “La mayor caída de medi-
ción del mes pasado, fue sobre todo 
en alimentos y bebidas. Nosotros, y 
creo que la mayoría que va al súper, 
ve que la persona de adelante o uno 
mismo, compra en cuotas. Ya com-
prar la mercadería en cuotas, es un 
síntoma de que las cosas no están 
bien”.

La situación se ve agravada por 
los altos costos de los alquileres y 
la disminución del gasto de los tu-
ristas, lo que afecta aún más a los 
comercios locales: “Con los alquile-
res es una situación muy delicada la 
que tenemos. Es un combo perfecto 
para no crecer. Porque en realidad 

nosotros, por supuesto que tenemos 
el turismo, gracias a Dios y esto mo-
viliza un poco más, pero vemos a los 
turistas en la calle que antes los veía-
mos con bolsitas y ahora no. Es un 
turismo distinto, un turismo que no 
consume demasiado y no es porque 
Ushuaia es caro”.

A pesar de las diferencias fiscales 
favorables en la provincia, los co-
mercios enfrentan desafíos significa-
tivos debido a los altos costos opera-
tivos, según explicó: “En definitiva, 
como nosotros decimos, acá tene-
mos el sub régimen, tenemos la ley 
que nos ayuda a todos, porque nadie 
paga ganancias, nadie paga IVA, no 
pagamos bienes personales, pero te-
nemos el 80% más de sueldo, el 80% 
más de carga tributaria, 73% más de 
alquiler. En los impuestos tenemos 

un 40% y un 42% más que en el resto 
del país. Esas diferenciaciones que 
tenemos se trasladan y, como siem-
pre decimos, lamentablemente las 
pymes, las micros y los comercios no 
somos los formadores de precios”.

Claudia Fernández finalizó su 
intervención manifestando su preo-
cupación por la situación de los em-
pleados del sector, evidentemente 
quienes más se ven perjudicados por 
la crítica situación: “Cada vez que 
yo pagaba sueldos, para mí ese día 
era de una alegría terrible, le estaba 
dando el sueldo a mis empleados y 
yo los veía que crecían, con su casi-
ta, o el auto, o sueños cumplidos. Yo 
hoy cada vez que pago sueldos, sien-
to una desazón terrible, porque yo sé 
que con lo que les estoy pagando no 
les alcanza”.
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La secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos de Muni-
cipalidad de Río Grande, la arquitecta 
Silvina Mónaco, brindó nuevos detalles 
de la reciente firma de un acuerdo en-
tre el municipio, representando por su 
intendente Martín Perez, y un privado, 
para generar suelo urbano en la ciudad

Mónaco destacó por FM Master’s la 
importancia del acuerdo público-pri-
vado firmado recientemente para abor-
dar la creciente demanda de viviendas 
en Río Grande: “Uno de los pasos para 
dar respuesta a la gran demanda habi-
tacional que tenemos en toda la pro-
vincia, puntualmente en Río Grande, es 
la generación de suelo urbano a través 
de la posibilidad con un acuerdo públi-
co-privado de tener la disponibilidad 
de 600 nuevos lotes en donde se va a 
hacer infraestructura, como para em-
pezar a achicar la brecha que tenemos 
en materia habitacional”.

El acuerdo, que implica la disponi-
bilidad del 60% de un total de 600 lotes, 
se centrará en la realización de obras 
de infraestructura esenciales: “El pri-
mer acuerdo que se lleva en la gestión 
de este tipo, con todos los proyectos 
encaminados sobre las obras que tene-
mos que hacer. Vamos a avanzar, como 
ya hemos hecho en otros sectores de la 
ciudad, en la generación de suelo ur-
bano, en el marco de un acuerdo pú-

LOS DETALLES DEL ACUERDO PARA 
GENERAR SUELO URBANO 

blico-privado. Ha sido un trabajo muy 
importante de la gestión de Martín, el 
primero en estos en estos últimos tres 
años y medio y con un número impor-
tante de lotes”.

El sector que se beneficiará con esta 

iniciativa abarca un área entre Chacra 
11, Chacra 8, Chacra 13 y el barrio Bi-
centenario, lo que permitirá consolidar 
la traza urbana de la ciudad: “El sector 
que se ubica entre Chacra 11, Chacra 
8, Chacra 13 y barrio Bicentenario. Un 

La secretaria de Planificación, Inversión y Servicios Públicos de la Municipalidad de Río Grande, Silvina Mónaco, revela detalles del 
acuerdo público-privado para crear 600 nuevos lotes y abordar la creciente demanda de viviendas en la ciudad.

sector que era un vacío urbano muy 
importante, y con esto consolidamos 
traza y unificamos todo lo que es el eji-
do de la ciudad de Río Grande”.

La generación de suelo urbano es 
una tarea compleja que requiere pla-
nificación y colaboración público-pri-
vada, según reflejó la funcionaria: “No 
es fácil disponer de suelo que tenga, o 
que estén dadas las condiciones para 
urbanizar, que tenga factibilidad de 
servicios, proximidad de nexos. No es 
tan simple, entonces eso requiere una 
evaluación desde lo técnico, desde la 
factibilidad, de organizar distintos ti-
pos de tierra y de un trabajo, como este 
tipo de acuerdos”.

Consignó que este esfuerzo se suma 
a otros proyectos destinados a abordar 
la demanda habitacional en Río Gran-
de: “Desde que iniciamos la gestión, 
hemos tenido mucho trabajo en mate-
ria de suelo. Tenemos un proyecto que 
se ha hecho con el Banco Hipotecario 
y con la gente del Procrear, de la cons-
trucción de 180 viviendas adelante de 
Chacra 13, al costado de la Ruta 3 vi-
niendo desde Ushuaia, esa zona ahora 
que va a iniciar dentro de muy poco”.

“Básicamente lo que hace es achicar 
la brecha que tenemos en materia ha-
bitacional. Se trabaja constantemente, 
Martín Perez trabaja constantemen-
te en una de las problemáticas más 
grandes que tiene nuestra ciudad, así 
que es sumamente importante seguir 
trabajando en este tipo de acuerdos 
y en la posibilidad de volver a contar 
con nuevo suelo para la producción 
de servicios y que la gente, de a poco, 
vaya contando con su terreno para dar 
respuesta a su problema habitacional”, 
concluyó Mónaco.

RÍO GRANDE
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María Florencia Ortiz, subsecre-
taria de hábitat y Ordenamiento Te-
rritorial de la Municipalidad de Río 
Grande, abordó algunos detalles com-
plementarios de los tres proyectos que 
la ciudad llevará adelante a través del 
fideicomiso del Fondo para la Amplia-
ción de la Matriz Productiva Fueguina, 
que consisten en la creación de 200 lo-
tes con servicios, la modernización del 
Parque Industrial y el nuevo frigorífico 
municipal.

En una entrevista por FM Master’s, 
Ortiz ofreció información detallada 
sobre cada uno de los tres proyectos 
que la ciudad está llevando a través del 
fideicomiso aludido

Con respecto a la creación de 200 
lotes con servicios, primeramente 
contextualizó: “desde el municipio 
de Río Grande estamos trabajando 
fuertemente con el Fondo para la Am-
pliación de la Matriz Productiva, que 
implica que las empresas que están 
radicadas y obtienen los beneficios del 
sub régimen de promoción industrial, 
vuelvan a reinvertir en sus ciudades”.

RÍO GRANDE IMPULSA SU DESARROLLO A TRAVéS DEL FAMP
La subsecretaria de Hábitat y Ordenamiento Territorial de Río Grande, compartió los detalles sobre tres proyectos clave para la ciudad, 
impulsados mediante el Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva Fueguina.

Concretamente este proyecto bus-
ca proporcionar a los ciudadanos la 
oportunidad de acceder a terrenos 
con servicios en la zona de Vapor 
Amadeo, una estrategia que fortale-
cerá la planificación urbana y la dis-
ponibilidad de viviendas. Ortiz enfa-
tizó la importancia de la colaboración 
entre el sector público y privado en 
este esfuerzo.

En relación con la modernización 
del Parque Industrial, la subsecretaria 
destacó que este proyecto incluye la 
instalación de una red de hidrantes 
para mejorar la seguridad contra in-
cendios en el Parque Industrial de la 
ciudad. Además, se planea asfaltar 
áreas clave dentro del parque y su 
acceso. “Es una estrategia que busca 
impulsar el desarrollo económico en 
la zona”, subrayó Ortiz.

Y en cuanto al nuevo Frigorífico 
Municipal, la tercera obra presentada 
para su financiamiento, reflejó que 
hoy en Río Grande “existe un mata-
dero y poder avanzar hacia un frigo-
rífico, de otras características, dife-

rente, más moderno, va a movilizar la 
economía del rubro y eso también es 
muy importante para nuestra ciudad”, 
según explicó. 

La inversión en un frigorífico más 
moderno promete impulsar la econo-
mía local y mejorar la capacidad de 
procesamiento de carne en la ciudad.

Por otra parte, Ortiz mencionó que 
Río Grande enfrenta un déficit habita-

cional significativo, con aproximada-
mente 5000 personas inscriptas en el 
registro de demanda habitacional.

La colaboración entre el gobierno 
municipal y el Fondo para la Amplia-
ción de la Matriz Productiva busca 
promover el desarrollo económico y 
habitacional en la ciudad, mientras se 
abordan las necesidades de la pequeña 
industria y los ciudadanos.

TRES OBRAS

EL SECTOR INDUSTRIAL REFLEJA 
CRECIMIENTO EN PRODUCCIÓN Y 
EMPLEO

El secretario de Industria y Promo-
ción Económica de la provincia infor-
mó del aumento en la producción y 
el empleo en el sector industrial de la 
provincia hasta agosto, con perspecti-
vas razonablemente positivas ante las 
elecciones.

El secretario de Industria y Promo-
ción Económica de Tierra del Fuego, 
Juan Ignacio García, proporcionó una 
actualización sobre el estado de la in-
dustria provincial, destacando una 
mejora en la producción y el empleo 
en los últimos meses, con miras a las 
elecciones.

“Según datos concretos que nos 
informaron las industrias hasta agos-
to, habíamos tenido un julio bastante 
complicado, con menos producción 
en algunos productos. En agosto esto 
se recuperó” reflejó el funcionario en-
trevistado en FM Master’s.

El funcionario detalló que en secto-
res clave como la fabricación de celu-
lares y televisores se superaron las ex-
pectativas, con más de 900,000 equipos 
celulares fabricados y más de 250,000 
televisores producidos en agosto. Es-
tos números reflejan un desempeño 
por encima del promedio mensual en 
la industria.

Cuando se analiza el empleo en el 
sector industrial, García señaló un au-
mento en agosto en comparación con 
los meses anteriores. Según sus decla-
raciones, el nivel de empleo alcanzó 

TRABAJO

niveles significativamente altos para 
esta época del año, con alrededor de 
11,800 empleos directos en los sec-
tores industriales. Esto representa un 
aumento de 400 empleos en compa-
ración con meses anteriores y supera 
el promedio del año pasado, que fue 
de 11,400 empleos.

El secretario de Industria también 
destacó la estabilidad cambiaria a fi-
nales de año como un factor positivo 
para el sector industrial. Sin embar-
go, señaló que habrá que observar el 
comportamiento del mercado des-
pués de las elecciones.

Finalmente, Juan Ignacio García 
indicó que, aunque puede haber al-
gún desfasaje entre producción y ven-
tas, en general existe un alineamiento 
entre ambos, ya que el crecimiento 
en la producción suele indicar un au-
mento en las ventas.

En resumen, el sector industrial 
de Tierra del Fuego muestra signos 
alentadores de crecimiento en la pro-
ducción y el empleo hasta agosto, an-
ticipando un escenario macroeconó-
mico postelectoral.

En este contexto, García también 
destacó la estabilidad cambiaria y la 
relación entre producción y ventas 
en la industria de Tierra del Fuego, 
subrayando la tendencia positiva que 
refleja el crecimiento productivo y la-
boral en la provincia.
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La periodista y comunicadora Na-
talia Caso, en anticipación al próximo 
Encuentro Provincial de Mujeres en 
Tolhuin, expuso las persistentes difi-
cultades que enfrentan las mujeres, 
particularmente en Tierra del Fue-
go, en su búsqueda por avanzar en 
cuestiones de género y la urgente ne-
cesidad de respaldo económico y re-
presentación legal para llevar a cabo 
estas políticas.

“Venimos pidiendo mujeres en 
espacios de decisión para que estas 
políticas se puedan diseñar, se pue-
dan pensar. Lo cierto es que, si no hay 
financiación, es imposible llevar las 
políticas a cabo”, señaló la comunica-
dora, por FM Master’s.

Además, reflejó la realidad de que 
“obviamente, atrás tiene que haber 
ese respaldo del equipo para trabajar. 
Las mujeres en los lugares de decisión 
cuenten con un equipo de profesio-
nales que acompañen y por supuesto 
también lo que tiene que ver con lo 

“LA LEY DE VIOLENCIA DE GéNERO NO SE 
CUMPLE COMO DEBERÍA”
Natalia Caso, periodista y comunicadora, reflexionó sobre la difícil situación que enfrentan las mujeres en Tierra del Fuego y la 
necesidad de contar con apoyo económico y representación legal para concretar políticas de género.

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN 
ANTIRRáBICA PARA MASCOTAS

El municipio de Río Grande lleva-
rá a cabo este viernes una campaña 
de vacunación antirrábica para ca-
ninos y felinos mayores de 3 meses 
sin vacunación previa o con vacunas 
vencidas.

En el marco del Día Mundial con-
tra la Rabia y como parte del Progra-
ma Municipal de Tenencia Respon-
sable, el Municipio de Río Grande 
anunció la realización de una nueva 
campaña de vacunación antirrábica 
destinada a perros y gatos. 

Esta iniciativa busca mantener a 
Río Grande como una ciudad com-
prometida con el bienestar de sus 
mascotas.

La campaña se llevará a cabo este 

RÍO GRANDE

POLÍTICAS DE GÉNERO 

económico detrás, para que sus po-
líticas se lleven adelante”.

Sin embargo, Caso señaló que, en 
la provincia, esta realidad es diferen-
te. Dependen de un Ministerio que 
tiene múltiples funciones y a menu-
do prioriza otras urgencias sobre las 
cuestiones de género, a pesar de la 
obligación legal que el gobierno pro-
vincial tiene en casos de violencia 
de género. “Porque ahí el gobierno 
provincial, a diferencia de las muni-
cipalidades, sí tiene una obligación 
legal, por la ley de violencia de géne-
ro. Sin embargo, no se cumple, o no 
como debiera”, expresó al respecto.

Entre las deficiencias, menciona 

el patrocinio gratuito a las víctimas, 
que es ley provincial pero aún no se 
ha implementado adecuadamente: 
“Para hablar de la generalidad, por-
que obviamente cada situación es 
particular y cada mujer vive su pro-
pia vivencia, pero por lo general las 
mujeres viven en situación de vulne-
ración económica, entonces tampo-
co tienen los medios para acceder a 
la representación legal. Por más que 
hay algunos patrocinios gratuitos 
dentro de la Justicia, es muy difícil 
llegar a ellos. Una de las situaciones 
de violencia es, justamente, lo eco-
nómico” concluyó en su intervención 
Natalia Caso.

viernes 29 de septiembre en los qui-
rófanos móviles municipales ubica-
dos en Rafaela Ishton y el Ovejero, así 
como en Av. Gral. Belgrano N.º 1036. 
El horario de atención será de 10 a 15 
horas.

Para garantizar una vacunación 
segura, se recomienda que las mas-
cotas sean llevadas por un cuidador 
mayor de 18 años y que estén provis-
tas de collar, correa y bozal. Los gatos 
deberán transportarse en caniles para 
evitar fugas o lesiones a personas.

Esta campaña de vacunación anti-
rrábica busca contribuir al cuidado y 
la protección de las mascotas, conso-
lidando a Río Grande como una ciu-
dad responsable y comprometida con 
la salud de sus animales domésticos.
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SUTEF RECHAZA LA PROPUESTA DEL 
GOBIERNO DE SUMAS FIJAS
Calificaron al bono como “una ofensa” y sostuvieron que “la docencia tiene memoria y tiene dignidad”. Habrá marcha, desobligaciones 
y asambleas gremiales.

En el marco de la Mesa Parita-
ria Salarial, (Ley Provincial Nº 424), 
llevada adelante con el Ministro de 
Economía, Federico Zapata; la Mi-
nistra de Educación, Analia Cubino; 
y el Secretario de Educación, Pablo 
López Silva junto al SUTEF, se for-
malizó una propuesta que consiste 
en “un ofrecimiento de una asigna-
ción de emergencia fija por cargo 
docente y horas equivalentes, a per-
cibirse durante los meses de octubre 
por $24.000, noviembre por $32.000, 
diciembre por $40.000 y enero por 
$48.000”.

Desde SUTEF se rechazó la pro-
puesta y ratificaron el pedido de 
recuperación de lo perdido por in-
flación y devaluación, como así tam-
bién se reiteró el pedido de estable-
cer una cláusula indexadora mensual 
que supere la inflación en 3% a lo que 
determine el IPC.

Las medidas de protestas a ni-
vel provincial serán el jueves 28 con 
desobligaciones internas en los tres 
turnos 10:45 horas, 15:35 horas. En 
Educación Primaria: por hora exten-
dida se debe que agregar 20 min. a la 
convocatoria 15:55 horas.

En el Turno Vespertino se reali-
zará una vez cumplida el 50% de la 
jornada escolar del estudiantado de 
cada institución, constituyéndose en 
asambleas hasta finalizar la jornada.

El viernes 29 continuarán las des-
obligaciones internas en los mismos 
horarios del turno mañana y tarde. 
Mientras que la Marcha de Antorchas 
será a las 20:30 horas con puntos de 
encuentro a confirmar.

Este miércoles se desarrolló una 
conferencia de prensa del gremio 
docente para ratificar las medidas de 
protesta que incluye una marcha de 
antorchas. “¿Qué es lo primero que 
se tiene que atender como prioridad 
de los gobiernos en un escenario de 
crisis y de inflación? A esa pregunta 
nosotros le encontramos solo una 
respuesta: Primero los trabajadores 
y los trabajadores. Luego el resto de 
las cuestiones. Sin embargo, la res-
puesta que se nos da, es que tienen 
problemas de recaudación, que ha 
bajado la recaudación nacional y que 
en la Provincia Plata no hay”, dijo el 
secretario general del SUTEF, Hora-
cio Catena.

“Nosotros venimos a decirle a la 
comunidad dos cosas. Primero, que 
no es verdad que no haya plata en los 
fondos creados para la Provincia. Lo 
segundo, que nada bueno se puede 
esperar si mandas aprobar los acuer-
dos con el Fondo Monetario Interna-
cional, donde explícitamente decía 
que iban a recortar las transferen-
cias a las provincias, y en el segundo 
punto era la contención del gasto pú-
blico, es decir el enfriamiento de los 
salarios, la baja del salario real. Por 

lo tanto, no hay sorpresa”, cuestionó.
“Si se aplica un ajuste estructural 

como el que se está aplicando, hay 
que decirle la verdad a la sociedad. 
Hay que decir que se está aplicando 
la receta del Fondo Monetario Inter-
nacional con buenos modales o se 
intenta hacerlo con buenos moda-
les, pero el ajuste es el mismo y no-
sotros no luchamos cuatro años para 
que se vaya Macri, para que se vaya 
Bertone, para que a esta altura de la 
situación se haga lo mismo, pero con 
buenos modales. Nosotros elegimos 
un camino de lucha donde no ha lle-
vado sacrificio, donde no ha llevado 
a muchos de nosotros y nosotros a 
pasar por situaciones desagrada-
bles”, remarcó.

Y aseveró que el bono “no tie-
ne ni aporte ni contribuciones. Es 
realmente una ofensa y la docencia 
tiene memoria y tiene dignidad. Por 
eso vamos a luchar para que el Go-
bierno revierta inmediatamente esta 
situación, para imponer otra políti-
ca salarial y que los que se la llevan 
completan la provincia y se la llevan 
en dólares y en euros y pagan en pe-
sos tributen en la provincia”.

Catena pidió disculpas a la pobla-
ción: “si en esta pelea se interrum-
pirán un día de clase no es lo que 
buscamos, porque esperamos pa-
cientemente, porque fuimos cuida-
dosos con el tratamiento que le he-
mos dado a cada uno de los hechos, 
pero que no estamos dispuestos a 
vivir en la pobreza y mucho menos 
en la indigencia, y mucho menos 
abandonar a nuestros compañeros y 
compañeras jubilados y jubiladas, a 
quien se le prometió actualizaciones 
jubilatorias y que ahora se le prome-

te bono”.
“Estamos en asambleas en todas 

las escuelas. Habrá obligaciones in-
ternas preparando una marcha pro-
vincial de antorcha, porque la docen-
cia tiene memoria y tiene dignidad 
que a muchos dirigentes políticos les 
falta para enfrentar a los grupos eco-
nómicos concentrados de la provin-
cia, para que pongan lo que tienen 
que poner y no que sigamos siendo 

siempre lo mismo, lo que no pagan con 
ajuste, lo que acompañan en las distin-
tas contiendas”, remarcó.

El titular del gremio docente indicó 
que la finalización de las clases en tér-
mino “es responsabilidad de la ministra 
y el Gobierno de la provincia. Nuestra 
responsabilidad es ir todos los días a 
dar clase y poner en marcha la escue-
la pública, eso la cumplimos todos los 
días”.

GREMIALES
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El Gobierno de la Provincia, a través 
de la Secretaría de Ciencia y Tecnolo-
gía, dio inicio al II Congreso Científico 
Provincial sobre Cambio Climático, 
que se desarrollará este miércoles 27 y 
jueves 28. Contará con dos conferen-
cias magistrales; un panel debate; y se 
presentarán más de 45 ponencias que 
tratarán sobre diversos ejes temáticos.

El acto apertura estuvo encabeza-
do por el ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; la ministra de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía 
Cubino; la ministra de Producción y 
Ambiente, Sonia Castiglione y la secre-
taria de Ciencia y Tecnología, Alejan-
dra Man.

Además se destacó la presencia del 
Representante Residente Adjunto del 
Programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo, Valentín González León; la 
Directora Científica de Oceanopolis en 
Brest, Céline Liret; la Directora Nacio-
nal de Cambio Climático, Ministerio 
de Ambiente y Desarrollo Sostenible 
de la Nación, Florencia Mitchell y la 
Secretaria de Ambiente de la Provincia, 
Eugenia Alvarez.

La Ministra Analía Cubino resaltó 
la importancia y diferencia del signifi-
cado de “crecer y desarrollarse” enten-
diendo que “debemos pensar y accio-

COMENZÓ EL CONGRESO CIENTÍFICO PROVINCIAL
SOBRE CAMBIO CLIMáTICO

PROVINCIALES

nar frente a todas las imposibilidades 
que tengas las próximas generaciones, 
de ser parte de un modelo de desarro-
llo, sostenible y que nos incluya a to-
dos y todas”.

“Les auguro, en esta complejidad 
del mundo que nos toca transicionar, 
la posibilidad de reflexionar sobre es-
tos temas tan complejos que estamos 
atravesando” evaluó la funcionaria 
provincial. A la vez, agradeció al sector 
privado “por estar presentes y llevar 
adelante planes de manejos con apor-
tes distintivos en su política de empre-
sa”.

Por su parte, la Ministra Sonia Cas-
tiglione consideró que “el cambio cli-
mático es un tema que está en agenda 
del Gobierno Nacional, y entendemos 
que las discusiones se tienen que dar 
en el territorio, con distintas miradas”.

“Es importante el trabajo interdisci-
plinario puertas adentro del Estado, así 
como la participación del sector priva-
do” señaló la funcionaria provincial. 
Además, resaltó que “esta temática nos 
involucra a todos y toda, por lo que 
todos debemos afrontar este compro-
miso”. En tanto, la Secretaria Alejandra 
Man, dijo que “este segundo Congreso 
es la continuidad de lo que venimos 
trabajando, y en esta oportunidad, 

El objetivo es constituir un espacio de debate e intercambio entre instituciones científicas, dependencias de gobierno, investigadoras 
e investigadores, docentes, empresas, asociaciones y toda la comunidad, aunados por temáticas de cambio climático y sus diferentes 
aristas.

Cambio Climático es una temática de 
mucha relevancia”.

“Generar estos lazos con las insti-
tuciones científicas que hoy están en 
la Provincia, son de altísima signifi-
cado, así como lo son los espacios de 
debate y encuentros entre las organi-
zaciones civiles” concluyó.

También estuvieron presentes, 
ministros; ministras; secretarios y 

subsecretarios del Poder Ejecutivo Pro-
vincial; legisladores; representantes de 
la UNTDF y de la UTN; empresas; re-
presentantes del Grupo Mirgor; Pulpo; 
Agrotécnica Fueguina; CADIC, Asocia-
ción de Parques Nacionales; INTI; INTA 
Tierra del Fuego; Estación Astronómica 
Río Grande; alumnos de nivel universi-
tario y secundario; disertantes de pro-
vincias invitadas.

El municipio implementó 100 ECO-
puntos en toda la ciudad, donde los 
residentes pueden separar materiales 
reciclables como ECObotellas, latas y 
botellas PET, contribuyendo a un me-
dio ambiente más limpio.

Con el objetivo de fomentar la sus-
tentabilidad y la conciencia ambiental, 
la Municipalidad de Río Grande puso 
en marcha la iniciativa de instalar 100 
ECOpuntos en diversos puntos de la 
ciudad.

Estos ECOpuntos, distribuidos es-
tratégicamente, ofrecen a los vecinos y 
vecinas de Río Grande la oportunidad 
de contribuir activamente al cuidado 
del medio ambiente. Allí se pueden 
depositar ECObotellas, latas y botellas 
PET, materiales cuya correcta separa-
ción y reciclaje tienen un impacto sig-
nificativo en la reducción de residuos y 

FOMENTAN LA SUSTENTABILIDAD CON 100 ECOPUNTOS EN TODA LA CIUDAD

RÍO GRANDE

la preservación del entorno.
La gestión de los materiales recolec-

tados en los ECOpuntos es un proceso 
importante dentro de esta iniciativa 
ambiental. Los materiales recopilados 
son entregados a un procesador espe-
cializado, donde se someten a un pro-
ceso de clasificación y enfardado. Una 
vez preparados adecuadamente, estos 
materiales se exportan al continente 
para su posterior reciclaje.

Para facilitar el acceso de los rio-
grandenses a estos ECOpuntos y fo-
mentar su uso, el municipio ha ha-
bilitado una herramienta en línea. 
A través del sitio web https://bit.ly/
ECOpuntos, los ciudadanos pueden 
encontrar información sobre la ubica-
ción del ECOpunto más cercano a su 
hogar.

Esta estrategia es parte de una serie 

de acciones que el municipio de Río 
Grande lleva a cabo con el objetivo de 
crear una conciencia ambiental más 
sólida en la comunidad. La instala-

ción de estos ECOpuntos apunta hacia 
la sostenibilidad ambiental en la ciudad, 
en la intención de generar un lugar más 
amigable con el medio ambiente.
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El Gobierno de la Provincia, a través 
de la Secretaría de Pesca, dependiente 
del Ministerio de Producción y Am-
biente; recibió este lunes, equipamien-
to de última tecnología destinado al La-
boratorio de Toxinas y Microbiología de 
Ushuaia. 

Fue financiado por el Fondo Nacio-
nal para el Desarrollo de Actividades 
Acuícolas (FONAC), de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería y Pesca de Na-
ción; y permitirá analizar toxinas en las 
producciones de mejillones, además de 
otorgar la posibilidad de controlar los 
bivalvos en general.

De la presentación del equipamien-
to participaron desde Ushuaia la minis-
tra de Producción y Ambiente, Sonia 
Castiglione; el subsecretario de Pesca 
de la provincia Diego Marcioni y el Di-
rector General de Desarrollo Pesquero 
y Acuícola, Ernesto López. Desde Bue-
nos Aires lo hicieron el subsecretario de 
Pesca y Acuicultura de nación, Carlos 
Liberman; el Director Nacional de Acui-
cultura de nación, Guillermo Abdala; 
la Directora Nacional del laboratorio 
de toxinas de SENASA, Ana María Ni-
cola; la subsecretaria de Políticas para 
el Desarrollo con Equidad Regional de 
nación, Paula Español; el secretario de 
Pesca de la Provincia, Carlos Cantú y el 
secretario de Desarrollo e Inversiones, 
Ariel Castiglione.

Al respecto, la Ministra Castiglione 
destacó el trabajo conjunto con Nación 
asegurando que “cuando hay tantas 
voluntades y tantas miradas puestas 
en un proyecto, todo se enriquece y 
puede ocurrir.  Estar a la vanguardia 
nos pone en un compromiso con toda 
la Argentina y la región. Hacer que las 
provincias vecinas puedan nutrirse de 
nuestros servicios; trabajar juntos para 
hacer algo con más escala y con más 
potencial es maravilloso. El país necesi-
ta esto; que generemos acuerdos y tra-
bajos conjuntos con el sector científico 

LA PROVINCIA RECIBIÓ EQUIPAMIENTO PARA EL
LABORATORIO DE TOxINAS Y MICROBIOLOGÍA  

tecnológico”. 
“Este equipamiento se comple-

menta a un financiamiento del Mi-
nisterio de Ciencia y Tecnología de 
nación, logrado gracias al Ministerio 
del Interior y el aval de su Secretaría 
de Asuntos Estratégicos en cabeza de 
Paula Español”, destacó la funciona-
ria.

Asimismo, agradeció el compro-
miso de todas las áreas “porque en 
esta mirada que tenemos puesta en 
el desarrollo pesquero, pensamos 
en todas las escalas: en la artesanal y 
en la industrial; y todas estas accio-
nes para nosotros tienen que ver con 
fortalecer las capacidades del estado 
para ponerlas al servicio del sector 
privado”.

Paralelamente, la funcionaria 
destacó la presencia de autoridades 
del SENASA “con quienes queremos 
construir un camino para poder 
convertirnos en un laboratorio certi-
ficado por dicha Entidad, y brindar-
les nuestros servicios para que ellos 
también se puedan hacer análisis de 
otros alimentos”. 

Por su parte, el subsecretario Li-
berman agregó que “trabajamos en 
desafíos, como la necesidad de con-
tar con nuevo equipamiento que le 
permitiera a la Provincia revisar po-
sibles toxinas en las producciones de 
mejillones. Tierra del Fuego, se puso 
a la vanguardia en términos de respe-
to a la sostenibilidad y de pujanza por 
la producción; y a nivel federal pone 
la vara más alta”. 

Finalmente, Ana María Nicola ex-
presó que “esto es un inicio para el 
desarrollo del laboratorio provincial, 
para que desde Tierra del Fuego po-
damos realizar análisis sin la nece-
sidad de enviar muestras a Buenos 
Aires; fortaleciendo la capacidad 
analítica y optimizando los tiempos 
para lograr un diagnóstico”.

Potenciará la capacidad analítica local y optimizará los tiempos de elaboración de diagnósticos. Tierra del Fuego se proyecta a generar 
más servicios en el Estado y a continuar fortaleciendo sus capacidades.

SECRETARÍA DE PESCA
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En diálogo con Prensa Legislativa, 
la referente del Partido Verde en la Le-
gislatura resaltó el número importante 
de científicos que hay en la Provincia, 
la oferta académica de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNTDF) 
y las investigaciones que lleva adelan-
te el Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC).

La Legisladora consideró la agenda 
de exposiciones muy variada e impor-
tantes tópicos vinculados con el cam-
bio climático. Dijo que la problemática 
que se vive a nivel mundial, es “trans-
versal” a todas las aristas del Estado. 
Así, recordó las diversas exposiciones 
de las áreas del Ejecutivo como empre-
sas privadas “sobre cómo incorporan 
esta dimensión en los procesos pro-
ductivo”.

En otro párrafo, María Laura Colazo 
puso en relieve los distintos abordajes 
legislativos que se hacen en esa mate-
ria con la sanción de variadas norma-
tivas como la Ley provincial N° 1461, 
gestión integral para la mitigación y 
adaptación al cambio climático. “Es 
una Ley muy importante” sostuvo y re-
cordó que Tierra del Fuego “es una de 
las primeras provincias en contar” con 
esa normativa.

“Presentamos un proyecto de Ley 
para crear un área natural protegida 
en el glaciar Vinciguerra”, informó esta 
mañana. La zona junto a los humeda-
les ya poseen protección internacio-

LAURA COLAZO: “HEMOS IMPULSADO LEYES QUE 
HAN SIDO HITOS PARA LA AGENDA CLIMáTICA”
Se concretó hoy la primera instancia del 2° Congreso Científico provincial sobre Cambio Climático. Allí se presentaron más de cuarenta 
ponencias sobre distintos ejes temáticos en comunicación y educación; impactos y vulnerabilidades contaminantes; mitigación y 
adaptación al cambio climático biodiversidad. Participaron del acto inauguración, la legisladora María Laura Colazo (PV) y el legislador 
Emmanuel Trentino (UP).

READECUARON LA TRAZA VIAL EN UN DERIVADOR DE 
TRáNSITO EN EL BARRIO PIPO

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante tareas de reacondiciona-
miento de una de las islas que deter-
minan los sentidos de circulación en el 
acceso al barrio Pipo, en el sector de la 
tranquera. 

La Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública, con cuadrillas mu-
nicipales, mejora la circulación en el 
lugar con la construcción de un deri-
vador que brinda seguridad a la traza 
vial.

El subsecretario de Servicios Públi-
cos, Ing. Christian Videla, contó que 
“acondicionamos el sector y genera-
mos, con bloques premoldeados un 
islote, con una pequeña vereda con 
intertrabado, que luego será parquiza-
do”. 

Agregó que “este trabajo se lleva 
adelante para la aplicación efectiva de 
la ordenanza que establece el sentido 
único de la calle De la Luna y con esta 
obra se impide el ingreso a contrama-
no”.

USHUAIA

LEGISLATURA

nal como sitio Ramsar, buscan “que 
pueda tener la protección y el marco 
jurídico a nivel provincial”. Dijo que 
en los meses restantes de la gestión 
legislativa actual, propondrán que el 

asunto llegue a la sesión y sea ratifi-
cado por el Cuerpo. “Sería una forma 
excelente de cerrar la gestión” de la 
Legislatura de Tierra del Fuego”.

Al finalizar, insistió en la agenda 

legislativa sobre ambiente, donde “he-
mos impulsado leyes que han sido hitos 
para la agenda climática”, como la san-
ción de la Ley que creó el área natural 
protegida de Península Mitre.

El subsecretario de Seguridad Ur-
bana, Ariel Pérez contó que la calle De 
la Luna, que desemboca en el deriva-
dor de calle De la Estancia y Tolkeyen, 
tenía el cartel que indicaba que era 

contramano en el acceso, pero que de 
hecho había un ingreso que confundía 
a los automovilistas. 

“Con esta obra de adecuación, no 
se puede acceder a la calle De la Luna 

desde el derivador hacia el interior del 
barrio, sino que permite y garantiza 
solamente la salida hacia la calle De la 
Estancia con sentido hacia Tolkeyen”, 
concluyó.
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 El evento es organizado por el Eje-
cutivo provincial, a través de la Secre-
taría de Ciencia y Tecnología y se de-
sarrollará durante este miércoles 27 y 
jueves 28.

El objetivo de este Congreso es que 
se constituya como un espacio de de-
bate e intercambio entre instituciones 
científicas, dependencias de Gobier-
no, investigadoras e investigadores, 
docentes, empresas, asociaciones y 
toda la comunidad, aunados por te-
máticas de Cambio Climático y sus di-
ferentes aristas.

El legislador Emmanuel Trentino 
señaló la importancia de la presencia 
de científicos “del nivel pedagógico” 
que visitan Tierra del Fuego y diserta-
rán durante la jornada de hoy en ese 
Congreso. Asimismo ponderó la agen-
da de los objetivos de desarrollo sos-

“LA AGENDA LEGISLATIVA ANTICIPA LA SANCIÓN 
DE LA LEY DE EDUCACIÓN AMBIENTAL”
La legisladora María Laura Colazo (PV) y el legislador Emmanuel Trentino (UP), participaron del acto de apertura del 2° Congreso 
Científico provincial sobre Cambio Climático que se llevó adelante en la Fábrica de Talento de la ciudad.

tenible (ODS) en que trabajan las dis-
tintas carteras ministeriales del Poder 
Ejecutivo fueguino.

“Vivimos en un lugar privilegiado, 
que tenemos que cuidar” y recordó 
que desde el Parlamento de Tierra del 
Fuego “hemos generado distintas nor-
mativas relacionadas con la perspecti-
va ambiental” y sostuvo que desde los 
Ejecutivos se trabaja en con esa mira-
da.

Trentino admitió que, este tipo de 
encuentros permiten acrecentar la 
búsqueda del conocimiento para in-
corporar a las políticas públicas “que 
sean amigables con el ambiente” y 
“que no colisionen con el desarrollo de 
Tierra del Fuego.

Al igual que su par, María Laura Co-
lazo, el Vicepresidente 2° de la Legisla-

VUOTO Y LOS GREMIOS EVALÚAN 
LA SITUACIÓN HABITACIONAL DE 
TRABAJADORES MUNICIPALES

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, se reunió con referentes de los 
gremios con representación munici-
pal, con quienes acordó la conforma-
ción de una mesa de trabajo sobre la 
problemática de la vivienda que afec-
ta a trabajadores y trabajadoras del 
Municipio.

Estuvo acompañado por el jefe de 
Gabinete, Sebastián Iriarte, y por el 
secretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, David Ferreyra. 

Tras el encuentro Iriarte destacó 
“la decisión que tomó el intendente 
Vuoto de buscar alternativas para dar 
soluciones a la crisis habitacional, en 
este caso puertas adentro del Munici-
pio”.

En esa línea, afirmó que “la com-
pleja situación económica del país, la 
provincia y la ciudad nos obliga aún 
más a buscar y dar respuesta a las ne-
cesidades que nos plantean los dis-
tintos sectores de la comunidad”.

Por su parte, Ferreyra manifestó 
que “el encuentro se plasmó a partir 
de los anuncios que hizo en su mo-
mento el intendente, y de la mirada 
que tiene sobre la situación habita-
cional de los empleados municipa-
les”.

En función de ello “se acordó  tra-
bajar junto a los gremios y comen-
zar a relevar a aquellos empleados y 
empleadas que hoy atraviesan una 
realidad complicada por la falta de 
vivienda”, precisó.

“Ya tuvimos reuniones para eva-
luar cómo vamos a realizar el releva-
miento para determinar el número 
real de las soluciones habitacionales 
que se necesitarían, en el marco de 
esta lógica que planteó el intenden-
te de construir viviendas a través de 
convenios con empresas privadas”, 
mencionó el secretario de Hábitat. 

En ese sentido, indicó que “va-
mos a continuar con estos encuen-
tros para explicar a los gremios cómo 
va a ser el trabajo hacia adelante”, y 
estimó que en unos 40 días “vamos a 
saber cuántos trabajadores del Mu-
nicipio necesitan una vivienda”.

Por último, Ferreyra dijo que el 
intendente Vuoto “tiene una mirada 
muy profunda sobre la crisis econó-
mica y habitacional a la que se suma 
el incremento permanente de los al-
quileres, y por eso tomó la decisión 
de buscar soluciones que beneficien 
a los empleados municipales”.

USHUAIA

LEGISLATURA

tura, recordó la sanción de normativas 
vinculadas y dirigidas al ambiente. En 
esta línea, el proyecto de Ley que luego 
fue sancionado, y que trabaja la mirada 
de la mitigación y adaptación al cam-
bio climático “y que hemos podido for-
talecer en la Comisión de Ambiente N° 
4”.

“Vamos trabajando distintas inicia-
tivas y en breve, sancionaremos la Ley 
de Educación Ambiental”, dijo sobre la 

adhesión a la Ley nacional con apoyo 
en la territorialidad fueguina. Asimis-
mo, refirió a la participación fueguina 
en la red federal de cambio climático 
de Legislaturas Conectadas. “La Pro-
vincia a través de las y los Legisladores, 
se hacen presentes en cada encuentro. 
La perspectiva ambiental y lo relacio-
nado con el cambio climático es ahora 
y tenemos que trabajar por el futuro de 
nuestras generaciones”, cerró.
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La ilusión se renueva. Después de 
haber logrado el ascenso y retorno a la 
máxima, Ushuaia quiere ir por todo en 
Misiones bajo la conducción del his-
tórico “Chelo” Sánchez, quien toma el 
timón de la Selección para ir en busca 
del objetivo de todos: destronar a Men-
doza.

Es que la Borravino parece infran-
queable, con seis títulos nacionales 
consecutivos, el último obtenido en 
el Arena Aconcagua donde Rio Gran-
de fue tercero. Los del norte de la isla 
también llegan con muchas ilusiones, 
comandados por “Titi” Garcia y un 
presente en ascenso.

Hace algunos días se sortearon las 
zonas para el Argentino de Selecciones 
que se disputará desde el domingo 1 al 
viernes 6 de octubre, en una semana 
cargada de encuentros dramáticos y 
emocionantes en Posadas.

Ushuaia compartirá el Grupo D con 
Corrientes Interior, Esquel y Corrien-
tes Capital mientras que Rio Grande se 
medirá ante Rio Gallegos, Cuenca Car-
bonífera y Perito Moreno en el Grupo 
C.

Por su parte, el múltiple campeón 
Mendoza integra la zona de la muerte: 
el Grupo A, junto a Comodoro Rivada-
via, Puerto Deseado y Mar del Plata, en 
tanto que el Grupo B lo completan Tu-
cumán, Posadas, Sáenz Peña y Rosario.

El estreno del combinado capitalino 
será este domingo ante el duro Esquel 
en el Cepard desde las 17:45 mientras 
que Rio Grande hará lo propio un rato 
antes, desde las 14:45, ante los vecinos 
de la Cuenca Carbonífera.

La nómina de García para Rio Gran-
de -tercero el año pasado- es la si-
guiente: Edgardo Alegre (Luz y Fuerza), 

SE PALPITA EL INICIO DEL CAMPEONATO 
ARGENTINO DE SELECCIONES

FUTSAL

Maximiliano Trepatt (Luz y Fuerza), 
Franco Lopez (Sportivo), Jorge Fresia 
(Luz y Fuerza), Gabriel Ramirez (Luz 
y Fuerza), Luis Mansilla (Luz y Fuer-
za), Braian Thea (Sportivo), Joaquin 
Villarroel (San Martin), Brian Valderas 
(Luz y Fuerza), Román Andrade (Luz 
y Fuerza), Claudio Vallejos (Real Ma-
drid), Nicolás Huell (San Martin), Joa-
quin Godoy (Pingüino), Cristian Ven-
tura (Luz y Fuerza) y Martin Pedraza 
(Luz y Fuerza).

Marcelo Sánchez, por su lado, ha 
elegido a los siguientes apellidos de 

Posadas.- Con la presencia de los elencos fueguinos de Rio Grande y Ushuaia, este fin de semana dará comienzo el Campeonato 
Argentino de Selecciones de la Confederación Argentina de Futbol de Salón en la tierra colorada. Misiones será la sede de una 
versión con 16 equipos.

Ushuaia: Agustin Aranda, Ariel Bece-
rra, Mateo Casanova, Brian Chavez, 
Alejandro Escobar, Juan Cruz Fer-
nández, Federico Martirena, Darko 
Munch, Javier Ortega, Douglas Ro-
mero, Agustin Sanchez, Maximiliano 
Schwarz, Facundo Stein, Emiliano Var-
gas y Matías Zapata.

Los estadios a utilizar
La Apofusa confirmó para este año 

que el Argentino A se jugará en dos 
sedes en simultáneo. El Polideporti-
vo Mundialista Finito Gerhmann y el 

Polideportivo del Cepard serán las dos 
canchas confirmadas del torneo.

El Finito ya conocido e históri-
co dentro del Futsal CAFS (recibió el 
Mundial 2019) será la sede principal 
del campeonato. Tiene capacidad para 
1500 personas y es donde Posadas será 
local.

La segunda sede será el Cepard 
(Centro Provincial de Alto Rendimien-
to Deportivo). Tiene un renovado piso 
parquet que tiene apenas casi dos años 
de uso. Tiene capacidad para 800 per-
sonas.

En el marco del festejo por el Día 
Internacional del Turismo, la Secreta-
ría de Turismo de la Municipalidad de 
Ushuaia agasajó a más de 200 trabaja-
dores del sector público y privado, así 
como a las empresas de la ciudad vin-
culadas al turismo.

Al respecto, el secretario de Turis-
mo, Gustavo Ventura, indicó que “por 
definición del intendente Walter Vuo-
to, venimos desarrollando con mucho 
trabajo y pasión las acciones que con-
sideramos importantes para el turismo 
en nuestra ciudad. Hoy están presentes 
trabajadores y empresarios vinculados 
con este sector, los verdaderos motores 
de esta increíble actividad que es el tu-
rismo, una industria pujante en nues-
tra ciudad que debemos cuidar desde 
el Estado y el sector privado, unidos, 
buscando consensos y pensando en 

LA MUNICIPALIDAD CELEBRÓ EL DÍA INTERNACIONAL DEL TURISMO

USHUAIA

esta coyuntura compleja”.
“Debemos mirar el futuro de la ciu-

dad, trabajar juntos a mediano y largo 
plazo, siendo estratégicos, innovadores 
y serios”, consideró el funcionario.”-
Desde la Municipalidad agradecemos 
el fuerte apoyo del sector y celebramos 
que este evento sea tan bien recibi-
do. Sin duda, a partir de este año, será 
una fecha para encontrarnos todos los 
años”, apuntó.

En el evento participaron la pre-
sidenta de la Cámara de Comercio 
de la ciudad, Claudia Fernández; el 
presidente de la Cámara de Turismo, 
Ángel Brisighelli, y el presidente de la 
Cámara Hotelera Gastronómica, José 
Recchia.Contó con exposiciones del 
presidente de la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia, Marcelo Lietti; Quique Díaz, 
fundador del Tren del Fin del Mundo; 

Mery Jensen, profesora emérita de la 
UNTDF, que expuso sobre turismo an-
tártico; Alberto Ortega, ejecutivo del 
sector público de Amazon, y Gonzalo 
de la Rosa, secretario técnico de la Red 
Iberoamericana de Destinos Turísti-
cos Inteligentes.

Durante el festejo, se reconoció a 
empresas destacadas del sector como 

Aerolíneas Argentinas, London Supply, 
Cerro Castor, Catamaranes Canoero, 
Tolkeyen Patagonia, Tren del Fin del 
Mundo, Jumping, Newsan.

También se entregaron premios a las 
empresas BGH, Newsan, Vraie, Extremo 
Patagonia, Atlántico Sur, Popper, La-
guna Negra, Chocolates Smechen, The 
Tourist Box y Remax.
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Ushuaia (Fotos: Cristian González).- 
El hockey pista volvió a vibrar en el Fin 
del Mundo con la disputa de la séptima 
Copa del Sur, certamen de la Primera 
División tanto en Damas como Caballe-
ros. Ushuaia Rugby Club dominó ambos 
segmentos quedándose con la doble co-
rona en la Casa del Deporte.

El palo y la bocha continúan avan-
zando de cara a lo que será el viaje de las 
selecciones provinciales a San Juan para 
la defensa de la corona en el Campeo-
nato Argentino Pista organizado por la 
CAH.

Este fin de semana, entre viernes y 
domingo, desarrolló uno de los torneos 
que va sumando ediciones y chapa en 
el calendario local: la Copa del Sur, con 
la visita del Boxing Club de Rio Gallegos 
dándole más nivel a la nómina fueguina.

Como de costumbre todo se inició 
el viernes con los grupos clasificatorios 
y se extendió a lo largo de todo el sába-
do, entrando en las semifinales desde el 
domingo por la mañana. El escenario 
dispuesto fue la flamante Casa del De-

USHUAIA RUGBY CLUB, DUEÑO DE LA COPA DEL SUR
porte a orillas del Rio Pipo, donde se 
destacaron los candidatos que uno 
presumía a la hora de vaticinar el fu-
turo del torneo.

En los hombres clasificaron como 
ganadores de sus zonas Club Colegio 
del Sur y Ushuaia Rugby Club, debién-
dose ver las caras con Uaken y Boxing, 
respectivamente. Los conducidos por 
Fabián Pérez no sufrieron para des-
pachar con un claro 4-0 a los naranjas 
riograndenses, pero los tricolores de 
Sergio Mena sí que debieron transpi-
rar. Fue 3-2 ante el albiverde santacru-
ceño que estuvo cerca del batacazo.

Ya en las semifinales de Primera 
Damas, la paridad estuvo a la orden 
del día, después de la eliminación del 
dueño de casa en etapa de grupos. Us-
huaia Rugby Club Rojo igualó 1-1 con 
Boxing Club y debió dirimir el pase a la 
final en los penales australianos, don-
de la jerarquía de apellidos como Rios, 
Bisignani o la arquera Podbersich 
marcaron la diferencia para el 3-1. Por 
su parte, el URC Tricolor se llenó de 

goles en el mano a mano con CIMAH, 
para dar cuenta de las riograndenses 
por 6-4 y meterse en la gran final.

En las definiciones por los podios, 
Boxing derrotó 4-1 a Uaken para acce-
der al bronce de Caballeros mientras 
que CIMAH doblegó 3-2 a Boxing en 
un partidazo para quedarse con el úl-
timo escalón del podio.

Y en las finales todo fue tricolor. 
Primero el URC tuvo que trabajar para 
dejar en el camino a un envalentona-
do Club Colegio por 3-2, apoyándose 
en la figura de Bruno Mateos sobre el 
cierre para impedir la igualada. Si bien 
ganaba 3-0 el azul y rojo, Preto y Cornú 
le inyectaron incertidumbre al epílogo 
y ahí apareció el arquero para negarle 
el empate en el último corner corto del 
juego.

Las chicas vivieron un cruce neta-
mente del Ushuaia Rugby Club, salien-
do ganadoras las experimentadas del 
Tricolor con Natalia Bocchero como 

HOCKEY

la figura excluyente, abriendo el partido 
en una maniobra individual y después 
cerrando el arco con las apariciones de 
Camila Zuk cuando la “Colo” Rios in-
tentaba tomar la lanza para liderar a un 
grupo de jóvenes que suma minutos y 
rodaje ante las mejores de la provincia.

CUADRO DE HONOR
Primera Damas

Jugadora Destacada: Malena Aguilar 
(CCDS)
Arquera Destacada: Avril Garcia Muriel 
(CCDS)
Goleadora: Juliana Rios (URC Rojo)
MVP de la Final: Juliana Rios (URC Rojo)

Primera Caballeros
Jugador Destacado: Jeremías Morales 
(URC)
Arquero Destacado: Federico Galván 
(CCDS)
Goleador: Jeremias Morales (URC)
MVP de la Final: Daniel Preto (CCDS)

La Dirección Provincial de Vialidad 
continúa con el mantenimiento y con-
servación de la calzada en rutas inter-
nas de la provincia en el marco de las 
labores diarias que lleva adelante du-
rante todo el año. 

Pedro Rovein, director de Auto-
motores y Logística, señaló que con el 
objetivo de mejorar la transitabilidad 
de quienes circulan por la Ruta J hacia 
el acceso a la Ruta 30 camino a Puerto 
Almanza “lo que buscamos es dar con-
tinuidad a los trabajos que se realizan 
en las diferentes épocas del año en las 
calzadas. La ruta J cual pasó a ser una 
prioridad debido a la gran cantidad de 
tráfico que posee durante cualquier es-
tación del año, visitada por turistas, ve-
cinos y vecinas de nuestra provincia”.  

“Nos trasladamos hasta el lugar con 
maquinaria pesada con la que venimos 

CONTINÚA EL MANTENIMIENTO DEL CRUCE DE LA RUTA 30 QUE 
CONDUCE A PUERTO ALMANZA

VIALIDAD PROVINCIAL 

realizando perfilado de la calzada para 
facilitar el acceso, circulación y seguri-
dad de sus usuarios”, agregó.  

Desde la Dirección Provincial de 
Vialidad se solicita circular a baja ve-
locidad por el sector debido a la pre-

sencia de máquinas trabajando para 
garantizar la óptima conservación y 
mantenimiento del camino.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

 El testimonio más “destacado”, por 
lo insólito del planteo, fue el de Julio 
Cordero, dirigente de la Unión Indus-
trial Argentina (UIA), quién se mostró 
en contra de la iniciativa y cuestionó: 
“Trabajar menos...¿para qué?”.

“Tenemos que debatir en la realidad 
que tenemos, con los problemas que 
tenemos”, comenzó su exposición el vi-
cepresidente del Departamento de Polí-
tica Social de la UIA, y aseguró que “este 
debate no lleva 100 años, lleva mucho 
más”, mostrándose contrario a uno de 
los principales argumentos del proyec-
to, puesto que la ley de Jornada de Tra-
bajo fue sancionada en 1929, hace casi 
un siglo. Más adelante en su exposición, 
Cordero señaló que para la Organiza-
ción Internacional del Trabajo (OIT) “el 
ser humano es el centro del trabajo, por-
que frente a las tecnologías no es seguro 
que haya que limitarlo al trabajo, proba-
blemente haya que ponerle muchísima 
más dignidad, hacerlo mejor, generar 
un mejor clima en el lugar de trabajo, y 
eso no se logra necesariamente limitan-
do la jornada, por ahí es al revés, porque 
la limitación de la jornada ¿cómo será?”, 
observó.

Luego, vino un comentario que ge-
neró ruido en la sala y devino en cues-
tionamientos por parte de diversos 
sectores. “Yo limito la jornada para que 
trabaje menos, ¿para qué? ¿O sea, está 

LA DIRIGENCIA DE LA UIA NO SABE QUé HACE 
LA GENTE DESPUéS DEL LABURO
Este martes comenzó el discusión de los proyectos de reducción de la jornada laboral en la Comisión de Trabajo de Diputados, 
donde se expusieron argumentos a favor y en contra, y se desataron intensos cruces entre los sectores de empresarios, sindicatos y 
el Gobierno.

JORNADA LABORAL

mal trabajar, estamos en contra del 
trabajo? ¿Para qué, para ir afuera a ha-
cer qué?”, cuestionó con vehemencia 
el representante de la UIA. 

Y para finalizar, en un intento de 
matizar su polémico planteo, volvió 
a escudarse detrás de los organismos 

internacionales. “Por supuesto la vida 
familiar es absolutamente importante, 
pero esto ya se debatió internacional-
mente. El límite dispuesto por la OIT es 
de 8 horas diarias o 48 horas semana-
les”, subrayó Cordero. 

Este miércoles, la ministra de Traba-

jo, Raquel “Kelly” Olmos, fue una de las 
primeras en criticar a Cordero y aseguró 
que “es como intentar justificar la escla-
vitud”. Además, cuestionó que una de las 
“soluciones” planteadas por el dirigente 
sea que se debe “generar un mejor clima 
de trabajo” pero no reducir la jornada.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-3ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

4º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$366,50

Venta
$355,90

Venta
$ 0,32731

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

JAINEN

Tel: 432268

Jainen 152

Compra
$0,32805
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